

**SEMINARIO  
'INVERSIÓN Y TURISMO  
EN ÁFRICA'**

**08/09/2014**



CASA ÁFRICA



CASA ÁFRICA

## El Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación, a través de la Representación Permanente de España ante la ONU y Casa África, organiza en Nueva York un seminario sobre Inversión y Turismo en África

**Las Palmas de Gran Canaria, 5 de septiembre de 2015.** África experimenta estos últimos años un despertar que da lugar al optimismo. **El crecimiento económico de los diez últimos años ha sido muy fuerte, con una media del 5 % desde 2000.** Además, ha crecido el número de democracias y la buena gobernanza. Ese entorno favorable repercute en el crecimiento de sociedades maduras con clases medias en expansión, propulsadas por un impresionante dinamismo demográfico y un notable desarrollo en sectores como la construcción.

La **Representación Permanente de España ante la ONU** y **Casa África** organizan, en colaboración con el **Real Instituto Elcano**, [un seminario sobre inversiones y turismo en África que se desarrollará en el Instituto Cervantes en Nueva York el próximo lunes, 8 de septiembre.](#) El acto de inauguración contará con la presencia del Ministro de Industria, Energía y Turismo de España, **José Manuel Soria López**, el Embajador Representante Permanente de España ante las Naciones Unidas, **Román Oyarzun Marchesi**, y el Director General de Casa África, **Luis Padrón López**.

El primer panel del seminario analizará la evolución de las inversiones en África y servirá como espacio para compartir la experiencia adquirida en distintos países. Participarán en él el Ministro de Comercio e Industria de Namibia, **Calle Schlettwein**; el Alto Representante de la Secretaría General para los Países Menos Desarrollados, los Países en Desarrollo sin Litoral y los Pequeños Estados Insulares en Desarrollo, **Gyan Chandra Acharya**, y el investigador del Real Instituto Elcano **Federico Steinberg**. Moderará el Representante Permanente de Sudáfrica ante las Naciones Unidas, **Jeremiah Nyamane Kingsley Mamabolo**. El segundo panel pretende contribuir al desarrollo en el prometedor sector del turismo y tratará sobre el futuro de este campo y las experiencias de emprendedores en la industria hotelera, de vacaciones y de ocio para incrementar el bienestar de los países que desean promocionar el turismo. En él participan la Ministra de Turismo y Artes de Zambia, **Jean Kapata**; el Ministro de Turismo de Zimbabue, **Walter Mzembi**, y el Director de la Secretaría General para Relaciones con los Estados Miembros de la OMT, **Carlos Vogeler**. Moderará **Vande Chidi Minah**, Representante Permanente de Sierra Leona ante las Naciones Unidas.



## CASA ÁFRICA

El acto sirve además de recordatorio del compromiso histórico de España con África, basado en la proximidad geográfica y una red creciente de lazos en todas las áreas, incluida la economía. El comercio y las inversiones forman parte del marco que consolida la estabilidad, el crecimiento y el desarrollo del continente y el éxito de España en el sector del turismo puede servir de referencia a países africanos que todavía no han desarrollado el potencial turístico que atesoran.

-

### PARA MÁS INFORMACIÓN:

**ÁREA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN DE CASA ÁFRICA.** Joan Tusell y Ángeles Jurado. Teléfonos: + 3492842800 // + 34620061289 // C/Alfonso XIII, 5. 35003 Las Palmas de Gran Canaria. [comunicacioncasafrica@casafrica.es](mailto:comunicacioncasafrica@casafrica.es) // [www.casafrica.es](http://www.casafrica.es)

## Soria destaca el potencial que tiene el turismo para el crecimiento económico de los países africanos

MADRID, 8 Sep. (EUROPA PRESS) -

El ministro de Industria, Energía y Medio Ambiente, José Manuel Soria, ha subrayado este lunes el "potencial tremendo" que tienen los países africanos en numerosas áreas, entre las que ha citado al turismo como una de las más importantes.

En este sentido, el ministro ha destacado que este sector es una fuente de empleo, de inversión, de dinamismo económico y de diversificación, y ha afirmado que su expansión "ha jugado un papel crucial en el éxito económico español".

Así, ha recordado que en 2013 África atrajo a 56 millones de turistas internacionales, un 6% más, que supusieron unos ingresos de 34.000 millones de dólares. Asimismo, ha indicado que, según la Organización Mundial de Turismo, la llegada de turistas internacionales continuará en aumento hasta alcanzar un nivel máximo de 134 millones en 2030.

Por ello, Soria ha señalado que los inversores deben considerar a este continente como estratégico en el ámbito del desarrollo turístico.

En esa línea, ha enfatizado que el interés de las empresas españolas por este sector en África "es la plataforma que facilitará no solo comercio bilateral e inversión, sino la internacionalización y apertura de empresas africanas hacia Europa y Latinoamérica".

### **ESPAÑA, UNO DE LOS PRINCIPALES SOCIOS DE ÁFRICA**

Por otro lado, Soria ha expresado la importancia de África para España, sobre todo para Canarias. Además, ha señalado que "España ha sido y es uno de los principales socios colaboradores del continente africano" y ha destacado "el profundo y progresivo proceso de transformación que está experimentando la región en el ámbito social, político y económico".

De esta forma, ha recordado que durante los últimos diez años, la colaboración española se ha traducido en 4.000 millones de dólares para el desarrollo del África Subsahariana y 2.700 millones para el desarrollo del África del Norte y Oriente Medio.

No obstante, el ministro ha apuntado que esta relación no solo se limita a la cooperación, sino que las exportaciones españolas se han duplicado en los últimos seis años, al crecer a un ritmo de 11,7% anual.

## José Manuel Soria participó en la apertura del seminario sobre “Inversión y Turismo en África” en Nueva York

Entre 2010-2015, siete de los diez países con la tasa de crecimiento económico más elevada provendrán de África.



*Durante su discurso, el ministro subrayó la importancia de África para España.*

El ministro de **Industria, Energía y Turismo, José Manuel Soria**, ha participado en la apertura del seminario sobre “**Inversión y Turismo en África**”, celebrado en la sede del **Instituto Cervantes** en la ciudad de **Nueva York**.

Durante su discurso, el ministro subrayó la importancia de **África** para **España**, sobre todo para el **Archipiélago Canario**. Además, señaló que “España ha sido y es uno de los principales socios colaboradores del Continente africano”. También, destacó el profundo y progresivo proceso de transformación que está experimentando la región en el ámbito social, político y económico.

De acuerdo, con el **Banco de Desarrollo africano**, durante el período entre 2010-2015, siete de los diez países con la tasa de crecimiento económico más elevada provendrán **África**. En esta línea, se está convirtiendo en una de las regiones más dinámicas del Mundo.

La transformación, proximidad histórica y geográfica, la vocación y decisión política han sido las razones subyacentes por las cuales el pasado julio 2014, se estableció un **hub logístico** para el **Programa Mundial de Alimentos** en las **Islas Canarias** localización

estratégica y de rápido acceso al Continente africano. Esta situación geográfica representa un lugar inmejorable para la cooperación internacional con África.

España es uno de los principales socios de cooperación en el Continente africano. Durante los últimos 10 años, la colaboración **española** se ha traducido en 4.000 millones de dólares para el desarrollo del **África Subsahariana** y 2.700 millones para el desarrollo del **África del Norte y Oriente Medio**.

### **Las Islas Canarias, localización estratégica y de rápido acceso al Continente africano representan un lugar inmejorable para el comercio internacional con África**

No obstante, el ministro de Industria, Energía y Turismo, indicó que la relación no sólo se limita a la cooperación, sino que las **exportaciones españolas** se han duplicado en los últimos 6 años, creciendo a un ritmo de 11,7% anual, la tasa de crecimiento más elevada de nuestras exportaciones en cualquier región del mundo.

Por otro lado, el ministro Soria ha indicado que la **expansión del sector turístico** español ha jugado un papel crucial en el éxito económico español. En este sentido, el turismo es una fuente de empleo, inversión, dinamismo económico y diversificación. Indudablemente, los países africanos tienen un potencial tremendo en numerosas áreas, siendo el turismo una de las principales.

En 2013, África atrajo a 56 millones de **turistas internacionales** cifra que representa un crecimiento de más del 6%, comparado con el año anterior que era del 5%. Estas llegadas de turistas internacionales produjeron ingresos por concepto de turismo por 34 billones de dólares.

El ministro Soria apuntó, que según la **Organización Mundial de Turismo**, la llegada de turistas internacionales continuará en aumento en África alcanzando su nivel máximo de 134 millones para el 2030. Con las tremendas perspectivas de África, los inversores deben considerarlo como estratégico cuando se trata de desarrollo turístico. Por ejemplo, los **inversionistas españoles** tienen un interés significativo en el potencial turístico de África. Prueba de ello, es la celebración anual desde 2010 de **INVESTUR**, una plataforma dentro del marco de FITUR donde las empresas españolas y africanas tienen la oportunidad de debatir nuevos negocios y oportunidades de cooperación.

José Manuel Soria, finalizó su intervención enfatizando que el interés de las **empresas españolas** en África por el sector turístico, es la plataforma que facilitará no sólo comercio bilateral e inversión, sino la **internacionalización** y apertura de las empresas africanas hacia **Europa y Latinoamérica** a través de hubs estratégicos como los de las Islas Canarias. Por esta razón, España y las empresas españolas tienen un alto compromiso de acompañar a África como un socio fiable y estable en su camino hacia el despertar económico y social.



# Gente

viernes, 5 de septiembre de 2014 | 12:02 | [www.gentedigital.es](http://www.gentedigital.es) | 108

# Gente



## Casa África reúne en Nueva York a los países africanos representados ante la ONU en un seminario de inversión y turismo

El director general de Casa África, Luis Padrón, anunció que la Institución reunirá este lunes, 8 de septiembre, en el Instituto Cervantes de Nueva York, a los 54 países africanos representados ante Naciones Unidas (ONU) en un seminario sobre inversión y turismo en el continente.

04/9/2014 - 13:22

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 4 (EUROPA PRESS)

El director general de Casa África, Luis Padrón, anunció que la Institución reunirá este lunes, 8 de septiembre, en el Instituto Cervantes de Nueva York, a los 54 países africanos representados ante Naciones Unidas (ONU) en un seminario sobre inversión y turismo en el continente.

"[La cita] está pensada para trabajar y pensar --tanto con la Organización Mundial de Turismo (OMT) como con el Instituto Elcano en materia de 'think tank'-- posibilidades que les sirvan de refuerzo a sus

economías, ya sea por la vía de la inversión o del turismo", dijo este jueves durante un encuentro con los medios de comunicación.

Aquí, expuso que se tratarán estrategias que no tendrían que ser obligatoriamente comunes para todos los países, sino que se podrían desarrollar planes entre dos o más estados o incluso por zonas.

De esta manera, Padrón explicó que la cita se dividirá en dos paneles; uno referido a la inversión en África, y otro al turismo, que es una de las "grandes aspiraciones" del continente.

Agregó aquí que la inauguración de la cita correrá a cargo del ministro de Industria, Energía y Turismo, José Manuel Soria, y del embajador de España ante la ONU, Román Oyarzun, además del propio director de Casa África.

Sobre los participantes en el seminario, resaltó que se trata de países de los que se habla muy poco en la institución. "Siempre nos oyen hablar de Marruecos, Mauritania, Senegal, Cabo Verde... y justo hemos querido dar protagonismo, escuchar y que intervengan países con los que hemos tenido menos relaciones como Sierra Leona, Namibia, Zambia, Zimbabwe", destacó.

Por otra parte, señaló que la cita contará también con la participación del número dos de la Organización Mundial del Turismo (OMT), Carlos Vogeler, y de Federico Steinberg, del Instituto Elcano.

#### FOMENTAR LAS RELACIONES ENTRE ESPAÑA Y ÁFRICA

Mientras, el martes, 9 de septiembre Casa África presentará la institución a los diferentes países para que conozcan lo que se hace desde Canarias para fomentar y reforzar las relaciones entre España y el continente africano.

"Ni que decir tiene --continuó-- que el estar la institución en Canarias nos motiva todavía más para vender las islas en esta estrategia nacional de Canarias y África y para que las tengan en mente en cualquiera de las actuaciones de estos países".

#### CANDIDATURA DE ESPAÑA AL CONSEJO DE SEGURIDAD DE LA ONU

Padrón hizo especial hincapié que la jornada sirve de refuerzo de la candidatura de España al Consejo de Seguridad de la ONU, que se votará en octubre.

Aquí, apuntó que hay dos plazas para tres países --España, Turquía y Holanda-- y todos los países votan qué dos entran y cual se queda fuera.

::: GenteDigital Madrid Smartbox :::



#### Gana €3000 por semana!

Un hombre de 27 años de Madrid gana €3000 por semana trabajando desde su casa!



#### Médicos impresionados

Una "pastilla para adelgazar" arrasa en España



#### Descubre Tuenti Móvil

1GB + 0 cent/min sólo 7€. Hablar es lo de menos.

---

Grupo de información GENTE · el líder nacional en prensa semanal gratuita según PGD-OJD



- [Cultura](#)
  - [Especial El Greco](#)
  - [Libros](#)
  - [Arte](#)
  - [Música](#)
  - [Cine](#)
- [vanitatis](#)
- [Glamouratis](#)

## Exteriores organiza en Nueva York un seminario sobre inversión en África

EFE

05/09/2014 (13:27)

AA

Madrid, 5 sep (EFE).- El Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación celebrará el próximo lunes, día 8, en el Instituto Cervantes de Nueva York un seminario sobre inversión y turismo en África con el fin de tener un mayor conocimiento de las oportunidades de negocio en este continente.

La jornada, organizada a través de la Representación Permanente de España ante la ONU y Casa África, será inaugurada por el ministro de Industria, Energía y Turismo de España, José Manuel Soria López; el embajador de España ante Naciones Unidas, Román Oyarzun, y el director general de Casa África, Luis Padrón.

Durante el seminario, habrá varias mesas redondas en las que participarán diversos ministros de países africanos y otros cargos de organismos internacionales vinculados con el continente, informa Exteriores en un comunicado.

La evolución de las inversiones en África y el desarrollo del turismo en la región serán algunos de los asuntos que se traten en la jornada.

Exteriores recuerda que África está experimentando en los últimos años "un despertar que da lugar al optimismo", ya que el crecimiento económico ha tenido una media del 5 por ciento desde 2000.

También destaca que han aumentado el número de democracias y la buena gobernanza.

"Ese entorno favorable repercute en el crecimiento de sociedades maduras con clases medias en expansión, propulsadas por un impresionante dinamismo demográfico y un notable desarrollo en sectores como la construcción", añade el comunicado.

El acto tiene también como objetivo dejar patente el "compromiso histórico de España con África, basado en la proximidad geográfica y una red creciente de lazos en todas las áreas, incluida la economía".

Exteriores considera que el comercio y las inversiones forman parte del marco que consolida la estabilidad, el crecimiento y el desarrollo del continente y "el éxito de España en el sector del turismo puede servir de referencia a países africanos" que no han desplegado todo su potencial en el este ámbito.

EFE

- [0](#)
- [0](#)
- [0](#)
- [0](#)
- [Menéalo](#)
- [Enviar](#)
- [Imprimir](#)

- [0](#)
- [0](#)
- [0](#)
- [0](#)
- [Menéalo](#)
- [Enviar](#)
- [Imprimir](#)

## Economía

# Canarias contribuye al incremento del precio de la vivienda tras 6 años de caídas

Las Islas acumulan subidas en lo que va de año y en las tasas trimestrales ■ Desde 2008 el descenso es del 28% en los dos archipiélagos

R. A. D.  
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

El precio de la vivienda remonta desde el estallido de la *burbuja* inmobiliaria en 2008. Los datos del Instituto Nacional de Estadística (INE) reflejan en Canarias una ligera caída en el segundo trimestre de este año (-0,2%) pero las Islas acumulan alzas en las cifras en lo que va de año (1,3%) y, sobre todo, en las tasas trimestrales, siendo la segunda comunidad autónoma con mayor subida de precios (2,8%) después de Valencia (3,1%) entre abril y junio. En los seis años de crisis los dos archipiélagos españoles son las comunidades donde la contracción del coste de la vivienda ha sido más moderada.

El INE confirmó ayer que el precio de la vivienda protagonizó en el segundo trimestre del año su primera subida interanual desde el primer trimestre de 2008 tras repuntar un 0,8%, un dato que los expertos consultados interpretan con prudencia como un incipiente cambio de tendencia que variará mucho por zonas geográficas. Estos datos se suman a los que se conocieron la semana pasada del Colegio de Registradores y que señalaban también la primera subida en seis años, con un repunte del 1,5%.

La ligera caída experimentada por los pisos en las Islas en el segundo trimestre es poco significativa frente a otras comunidades, donde el descenso ha sido mucho

mayor. En Navarra, Aragón, las dos Castillas o País Vasco las caídas oscilan entre el 6,1% y el 1,4%, mientras que los incrementos más destacados se produjeron en Madrid, Valencia, Cataluña y Cantabria.

Frente a este dato coyuntural, las variaciones interanuales reflejan otra realidad y es que se pone fin a una racha de 24 trimestres consecutivos a la baja, es decir seis años, en los que los precios de la vivienda han presentado tasas interanuales negativas. El precio de la vivienda comenzó a caer en el segundo trimestre de 2008 (-0,3%) y desde entonces la tendencia no se ha revertido hasta este segundo trimestre de 2014, pese a que se ha ido moderando en los últimos trimestres. Es en esta tasa donde Canarias ocupa el segundo lugar después de Valencia.

## Evolución del mercado

El dato positivo lanzado por el INE modera el descenso del precio de la vivienda ante una depreciación que supera el 46% de caída en la costa mediterránea desde los máximos de 2007, la que más ha sufrido la crisis provocada por el mercado inmobiliario. Las capitales y grandes ciudades y las áreas metropolitanas también han experimentado unas caídas acumuladas del precio de la vivienda superiores al 40% en los seis años de recesión.

Es en Baleares y Canarias, según los datos de la sociedad de tasación Tinsa, donde los descensos

## Precio de la vivienda

Recuperación del mercado



Ligera bajada del 0,2% entre abril y junio frente al repunte nacional del 0,8%

El aumento de la vivienda nueva se sitúa por encima de la de segunda mano

no han sido tan drásticos, alcanzando el 28% de caída acumulada.

El precio de la vivienda comenzó a abarataarse en el segundo trimestre de 2008, tras caer el 0,3%, un descenso que se prolongó extensamente en el tiempo y que puso punto y final a la tendencia de subidas que registró durante los años del *boom* que experimentó el sector inmobiliario español en los años de mayor esplendor de la economía. Entonces, los precios llegaron incluso a incrementarse

más de un 13% en el primer trimestre de 2007.

El comportamiento de los precios no es el mismo si se trata de vivienda nueva que de pisos de segunda mano. La tasa anual de los precios de vivienda nueva se sitúa en el 1,9%, tres puntos por encima de la del trimestre anterior. Esta tasa alcanza niveles positivos por primera vez desde el cuarto trimestre de 2008. Por su parte, la variación anual de la vivienda de segunda mano aumenta dos puntos, hasta el 0,2%, la más alta desde el cuarto trimestre de 2007.

Por su parte, el informe mensual de precios de venta de *www.pisos.com* recoge que la vivienda de segunda mano en Canarias tenía en agosto un precio de 1.291 euros por metro cuadrado, bajando un 0,23% respecto a julio. Aunque los dos capitales canarios descienden en la comparativa interanual, el ajuste en Las Palmas de Gran Canaria (-11,51%) es mucho más significativo que el de Santa Cruz de Tenerife (-2,60%). Según el portal, Canarias es la cuarta autonomía más barata del país.

## BANCA

### Aumentan las ganancias fuera de España

Los grupos bancarios españoles obtuvieron un resultado atribuido al cierre del primer semestre de 6.363 millones de euros, un 19,5% superior al alcanzado en el mismo periodo del ejercicio 2013, según los datos facilitados por la Asociación Española de Banca (AEB). No obstante, el aumento de ganancias se concentró en la actividad de los grupos fuera de España. **Agencias**

## EMPRESA

### Ryanair compra a Boeing un centenar de nuevos aviones

La aerolínea irlandesa de bajo costo Ryanair comprará un mínimo de 100 aviones del nuevo modelo de Boeing 737 MAX 200, un pedido valorado en unos 11.000 millones de dólares y que le permitirá aumentar el número de pasajeros en cada vuelo sin recurrir a aeronaves de mayor tamaño. El acuerdo incluye una opción que permite a Ryanair hacerse con otros 100 aviones de ese mismo tipo. **Efe**

## EMPLEO

### Canarias lidera el aumento de autónomos

Canarias lidera el aumento de los autónomos al registrar 4.111 trabajadores por cuenta propia durante el último año, un 3,9% más, que sitúa al archipiélagos casi un punto y medio porcentual por encima de la media nacional, (2,5%). En agosto se incorporaron en las Islas 70 nuevos cotizantes (0,06%), siendo una de las pocas comunidades con resultados positivos en verano. **LP**

# Soria realza en Nueva York el papel estratégico de Canarias en África

Inaugura un seminario organizado por Casa África y Naciones Unidas ■ El turismo es esencial para la integración regional del continente

LA PROVINCIA / DLP  
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

El ministro de Industria y Turismo, José Manuel Soria, puso ayer en valor en Nueva York el papel de Canarias como plataforma estratégica y de rápido acceso al continente africano. La situación geográfica de las Islas representa un lugar inmejorable para la cooperación internacional con África, según destacó Soria en la apertura del seminario *Inversión y Turismo en África*, celebrado en la sede del Instituto Cervantes de la ciudad de los rascacielos y organizado por Casa África y la Representación Permanente de España en Naciones Unidas.

Durante su discurso, el ministro subrayó la importancia de África para España, sobre todo para el Archipiélagos canario. Además, señaló que España ha sido y es uno de los principales socios colaboradores del continente africano. También destacó el profundo y progresivo proceso de transformación que está experimentando la región en el ámbito social, político y económico. De acuerdo con los datos del Banco de Desarrollo africano, durante el periodo 2010-2015 siete de los diez países con la tasa de crecimiento económico más elevada provendrán de África. En esta línea, el continente se está convirtiendo en una de las regiones más dinámicas del mundo.

Soria recordó la inauguración del pasado mes de julio en el Puerto de La Luz de un centro logístico del Programa Mundial de Alimentos, organismo dependiente de la ONU.

El ministro continúa hoy su estancia en EE UU con sendas reuniones previstas en la capital, Washington. De esta forma, se entrevistará con el secretario de Energía de Estados Unidos, Ernest Moniz, y con la directora general del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde.

Al seminario organizado por Casa África asistieron, además de Soria, el embajador permanente de España ante Naciones Unidas, Román Oyarzun, y el director general



Varios de los ponentes del seminario junto al ministro José Manuel Soria. | M. PALMA

de Casa África, Luis Padrón. También asistieron representantes de países africanos como Namibia, Zambia o Zimbabwe.

Entre las principales conclusiones del seminario figuran la necesidad de que las inversiones en África deben tener como objetivo la generación de crecimiento, creación de empleo, tecnología y recursos fiscales, por lo que no cualquier tipo de inversión es vá-

lida. En relación con el turismo, se concluyó que el continente debe hacer hincapié en la mejora de sus infraestructuras, los visados y la conectividad aérea para ir mejorando los resultados del sector, que debe jugar un papel determinante en los procesos de integración regional. Los integrantes del seminario advierten de que es necesario rechazar los estereotipos y combatirlos.

## España se ofrece para defender a África en el Consejo de Seguridad

El ministro español de Industria, Energía y Turismo abanderó en Nueva York la campaña para lograr un asiento en el órgano de las Naciones Unidas

SANDRO POZZI | Nueva York | 8 SEP 2014 - 18:44 CEST

Archivado en: José Manuel Soria Consejo Seguridad África ONU España Turismo Organizaciones internacionales Relaciones exteriores



José Manuel Soria, durante su intervención en un encuentro entre empresarios de Perú y España, la pasada semana. / FERNANDO VILLAR (EFE)

España moviliza todas las opciones diplomáticas a su alcance para conseguir los apoyos que necesita para hacerse durante dos años con un asiento rotatorio del Consejo de Seguridad, que disputa a mediados de octubre con Turquía y Nueva Zelanda. África es un continente clave en el voto y por eso el ministro de Industria, Energía y Turismo, José Manuel Soria, pidió esta mañana expresamente su apoyo en un seminario de inversiones celebrado en Nueva York.

“Podemos defender vuestros intereses desde una posición más alta en Naciones Unidas”, afirmó Soria en el evento, [en referencia al órgano de mayor poder que tiene el sistema.](#)

“España cree profundamente en África y por eso deseamos incrementar nuestras relaciones”, retiró el ministro, en un

discurso de apertura del debate en el que destacó las oportunidades que presenta en la actualidad el continente. “El futuro es ya el presente”, repitió.

Como indicó también el embajador español ante las Naciones Unidas, Román Oyarzun, es una región en “plena transformación”, que cuenta ya con 11 de las 20 economías que más crecen en este momento el mundo. España, insistió el diplomático, quiere ayudar a romper la narrativa negativa que vincula a África con la imagen de una región en conflicto y pobre. “Los retos y las dificultades no pueden cegar los progresos”, insistió Oyarzun.

España dobló su presencia en África durante los últimos siete años y es un continente tan importante en términos de flujos comerciales como América Latina. Prueba del compromiso con este país, el ministro destacó después el hecho de que el presidente [Mariano Rajoy fuera el único líder europeo que participó en junio en la última cumbre de la Unión Africana.](#)

En el seminario celebrado en el Instituto Cervantes en Nueva York participaron ministros de Namibia, Zambia y Zimbabwe. “África puede contar con nosotros bajo cualquier circunstancia, en cualquier lugar”, repitió ante el medio centenar de asistentes. En este sentido, indicó que España puede aportar su experiencia en sectores, como la energía, el turismo o infraestructuras, “que pueden ser muy rentables para su economía”.

Soria se reunió después con los responsables de las oficinas de turismo en EE UU, para entender por qué los turistas de la mayor potencia del mundo representan menos del 2% del tráfico de visitantes que llegan a España. “Quiero saber cuáles son las debilidades que impiden que este sea un turismo de referencia”, admite. El ministro lo atribuye al tipo de cambio, a las campañas de promoción y a las conexiones.

### Independencia energética

Antes de partir hacia Washington para verse con la directora gerente del Fondo Monetario Internacional, Christine Lagarde, se reunió con inversores de Wall Street para asegurarles que, pese a las mejoras que se perciben en algunos indicadores de la economía, el Gobierno de Mariano Rajoy seguirá adelante con las políticas reformistas “hasta que acabe la legislatura actual”.

José Manuel Soria se entrevistará también con el secretario de Energía, Ernest Moniz, para discutir sobre las implicaciones geopolíticas del [avance de EE UU hacia la independencia energética.](#) “Es un cambio ante el que tenemos que estar muy atentos”, indicó. El ministro es partidario de que la cuestión se trate en las negociaciones comerciales en curso, anticipando que el Congreso de EE UU autorice las primeras exportaciones.

España, en ese caso, podría ofrecerse como un importante punto de entrada del gas natural licuado que llegue de EE UU. El problema, como reconoció el ministro, es que además se debe resolver el problema de interconexión con el resto de Europa vía Francia. “Esto debe ser un objetivo político europeo, no solo español”, concluyó en rueda de prensa.